





Ensemble contre la pénurie de main d'œuvre qualifiée dans les métiers MINT

L'évolution démographique et la diversité attrayante des professions ne facilitent pas la tâche de l'économie suisse. De nombreux secteurs souffrent déjà d'un manque de main d'œuvre qualifiée, dont une part importante atteindra l'âge de la retraite ces prochaines années, marquant la fin de l'ère du baby-boom. À l'avenir, trop peu de jeunes personnes seront en mesure d'intégrer le monde du travail, et les différents secteurs se disputeront les jeunes talents. C'est notamment le cas des domaines MINT (mathématiques, informatique, sciences naturelles et technique), dont la demande en personnel qualifié a été multipliée ces dernières années. La formation professionnelle et universitaire n'a pas suivi cette tendance. En Suisse, les étudiantes et étudiants de première année se tournent plutôt vers les sciences humaines et sociales, tandis que seul un tiers des diplômés de la formation professionnelle de base sont issus des filières MINT. C'est là qu'intervient MINT Vaud, fruit d'une collaboration entre le Département de l'enseignement et de la formation professionnelle et la Chambre vaudoise du commerce et de l'industrie (CVCI).

Il y a 13 ans déjà, un premier salon baptisé «tunBasel» avait été lancé pour promouvoir les métiers du domaine MINT à Bâle («tun» est l'abréviation de «Technik und Naturwissenschaften» (technique et sciences naturelles) en allemand). tunBasel est tout de suite devenu un événement incontournable: ces dernières années, quelque 60000 enfants et adolescents de la région bâloise ont bénéficié d'une introduction ludique aux métiers MINT. Avec plus de 300 classes inscrites et une affluence remarquable réunissant parents et enfants, tunBasel 2022 a également été un franc succès. Près de 10500 enfants et adolescents ont ainsi eu l'occasion de découvrir 42 expériences MINT interactives passionnantes sur une surface de 2000 m².

Si ces salons sont désormais fermement établis dans différentes villes de Suisse alémanique comme Bâle, Berne, Lucerne, Soleure et Saint-Gall, la Suisse romande ne compte aucune manifestation de ce type. Nous souhaitons y remédier en organisant le premier salon MINT Vaud au printemps 2024.

Nous serions ravis de vous compter parmi nos exposants pour cette première édition de MINT Vaud en 2024. Notre partenaire de mise en œuvre (Marie-France Roger, responsable de talendo pour la Suisse romande, marie-france.roger@talendo.ch, 079 294 42 69) se tient à votre entière disposition en cas de questions.

Meilleures salutations,

Chambre vaudoise du commerce et de l'industrie

Philippe Miauton

Directeur Chambre vaudoise du commerce

12L

et de l'industrie (CVCI)